

いぬなし青葉

令和4年12月19日

第20号

校長 山下英樹

11月21日から始まったサッカーのワールドカップ。アルゼンチンの優勝で幕を閉じました。日本代表は、世界の強豪国ドイツ、スペインを破り、予選リーグを1位で突破しました。決勝トーナメントではこれまた強豪国のクロアチアから一時はリードをしたものの、後半に追いつかれ、延長戦でも決着がつかず、PK戦の末、惜しくも敗れてしまいました。チームが目標としていたベスト8にはあと一歩というところで届きませんでした。素晴らしい戦いぶりに大きく沸いた大会でした。

大会前は「予選突破は難しいだろう」「1勝することも難しいのでは？」等、多くの人がネガティブな予想していました。しかし、選手はもちろん、監督やコーチ、多くのスタッフは、ベスト8は十分可能だと信じ、そのための努力、準備をしてきました。監督のノートには「日本に不可能はない」という記述があったという報道もありました。

夢や目標を達成するためには、「自分は『できる』と信じること」そして「そのために最大限の努力をすること」この2つがとても大事だと、強く感じました。みなさんも自分の力を信じ、夢や目標を叶えるための努力を続けてください。「やればできる！」



● 素晴らしい2学期でした ブラボー！

今週の金曜日で長かった2学期も終わります。9月の体育祭は、3学年が一堂に会し、他学年の姿を見合うという本来の形で行いました。一生懸命競技に取り組む姿や、学級の仲間や学年の仲間を自分のことのように応援する姿を見て、お互いに良い刺激を受けたことと思います。また、最後まであきらめない姿にグラウンド全体に自然と沸き起こる拍手もありました。学校全体で一体感を感じた一日でした。

10月末には文化祭がありました。合唱コンクールに対する取り組みも素晴らしかったです。学級委員や指揮者、パートリーダーらが中心となり、「自分たちの合唱は、自分たちの手でより良いものにしていく」という姿が、どの学級にもありました。リハーサルから文化祭までの短い期間で、大きく成長したクラスがたくさんありました。また、3年生の合唱はどのクラスも聴いている人の心に響く、素晴らしい合唱でした。下級生が直接体育館で聴くことはできませんでしたが、ライブ配信でもその様子や感動は届いたことでしょう。山手中学校の合唱の文化がこれからも続いていくことを願っています。

行事だけでなく、普段の学校生活においても素晴らしい姿がたくさんありました。集中して授業に取り組む姿、熱心に部活動に取り組む姿、生徒会や専門委員会の仕事に積極的に取り組む姿、休み時間に友達と楽しそうに会話をする姿……。素敵な姿が至る所で見られました。**3学期も充実した日々が続くよう、みんなで頑張りましょう。**



【生徒の活躍紹介】「郷土三重を英語で発信！～ワン・ペーパー・コンテスト～」で、 さん（3年）の作品が入選しました。タイトルは「Let's enjoy the countryside of Mie!! ～In Suizawa～」です。これは三重県の良さを1枚の用紙で紹介しようという県教育委員会の取組です。今年の応募総数は1123作品で、その中の30作品が入賞もしくは入選に選ばれました。

● 学校外でも素敵な姿が ブラボー！

前回の学校通信で「登校の見守りをしていて、今年になってあいさつをする中学生が増えた」という内容を書きました。その学校通信を読まれた地域の方から、「登校中だけじゃなく、下校時とか、この前は休日に歩いていたら『こんにちは』とあいさつしてくれる中学生が何人もいた」という内容の電話をいただきました。その方と少しお話をされていて、「**子どもたちがこんなふうにあいさつをしてくれて、地域の者として本当にうれしい**」という思いがひしひしと伝わってきました。**地域でのみなさんの言動が、地域の人を笑顔にしたり、元気づけたり、うれしい気持ちに**しています。学校に届いている声だけでなく、もっとたくさんあると思われます。地域の笑顔がさらに広がってっていくことを願っています。

● 一年の計は元旦にあり

令和4年もあと10日ほどで終わります。そして令和5年が始まります。「**一年の計は元旦にあり**」という言葉があるように、年の初めに目標を立てましょう。卒業後の4月の自分の姿を、また、20歳の頃の自分の姿をイメージしましょう。そして、イメージした自分になれるよう、具体的に何をするか考え、小さな努力を積み重ねていきましょう。**年の初めは何かを始めるにはちょうど良いタイミング**です。**未来の自分のために何かを始めましょう。**

未来の夢

● タブレットPCを正しく使おう

生徒のみなさんにお渡ししている**タブレットPCは学習用**です。ところが、盗撮や盗聴など、それ以外の目的で使ってしまう大きなニュースになっている事例が、全国ではいくつもあります。また、夜遅くまで学習以外の目的で使い、お家の方が心配をしているという話も耳にします。繰り返しますが、タブレットは学習用です。タブレットを使うことで、考えを共有しやすくなり、学習内容を深めることができるようになりました。これまでできなかったことができるようになりました。持ち帰ることで、家庭でも学習が深められます。個別に学習を進められ、わからなかった箇所について学び直しもできるようになりました。**みなさんの学力を伸ばすためにタブレットが貸与**されています。

冬休みはタブレットやスマホ等を使える時間も増えます。**タブレットやスマホにみなさんの時間が支配されるのではなく、みなさんがスマホ等をきちんとコントロール**してください。



【お知らせ・お願い】

- 冬季休業中、学校の電話がつながる日時は、12月26日（月）27日（火）1月5日（木）6日（金）の8：30～17：00です。**12月28日（水）～1月4日（水）は学校閉校日**となるため、電話はつながりません。また、土日とも電話はつながりません。
- 冬季休業中、**お子さんが新型コロナウイルス感染症の陽性と判断された場合、学校までご連絡**をお願いします。ただし、**学校閉校日の期間中に陽性となった場合は、1月5日（木）に連絡**をお願いします。H&Sを利用していただいても構いません。
- 感染拡大中につき、これまで同様、感染症対策の徹底をお願いします。お子さまの体調が悪い場合は、自宅でお休みしてください。また、**場面に応じた適切なマスクの着脱**について、お子さんとお話し下さい。屋外や十分な身体的距離（めやす2m）が確保でき会話をほとんど行わない場合は、原則マスクの着用の必要はありません。（厚生労働省パンフレット）
- 道路交通法の一部改正により、近く、全ての自転車利用者に対し、**ヘルメットの着用努力義務**が課されることとなります。四日市市でも小中学生の交差点での飛び出し事故が多数報告されています。登下校時以外でもヘルメットを着用するようにお願いします。また、令和3年10月より、三重県では**自転車保険への加入が義務化**されています。ご確認をお願いします。

